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B Recientemente se ha 
inaugurado la acometida 
de agua del Canal de Isa
bel II al pueblo de Loeches. 
Al acto asistió el consejero 
del Interior de la Comuni
dad de Madrid, Virgilio 
Cano, y alcaldes y conceja
les de pueblos de los alre
dedores, además de las au
toridades municipales de 
Loeches. 

Para celebrar el aconte
cimiento, que soluciona 
uno de los problemas prio
ritarios del municipio, hu
bo bailes y fuegos artificia
les. 

• Organizada por el 
Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares y patrocinada 
por esta institución y el 
ente autonómico, se ha ce
lebrado en la ciudad com
plutense una exposición de 
Aire Libre, que, según ma
nifiestan fuentes munici
pales, es la versión de Chi-
quilandia en verano. 

En esta actividad han 
participado los grupos ju
veniles de Alcalá, que han 
puesto al servicio de la ex
posición 200 monitores pa
ra enseñar a los niños las 
técnicas de investigación 
arqueológica. Dichos moni
tores participaron en un 
curso, organizado por el 
Ayuntamiento de Alcalá, 
de rehabilitación y arqueo
logía, dirigido por profe
sionales. 

A las actividades, que se 
han desarrollado en el Par
que O'Donnell, han asisti
do más de diez mil perso
nas, según cálculos realiza
dos por los organizadores. 

• La comisión de Cultura 
y Turismo del Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res ha editado un folleto en 
el que, además de informar 
sobre algunos datos histó
ricos de la ciudad, ofrece 
una guía sobre los monu
mentos que se pueden visi
tar y da una relación de 
restaurantes, cafeterías, 
cervecerías, mesones, cen
tros regionales, servicio dé 
ferrocarril, de autobuses, 
de taxis, agencias de via
jes, centros sanitarios, bi
bliotecas, centros cultura
les y muchos otros datos de 
interés, tanto para vecinos 
como para visitantes. 

Realizado por alum
nos de EGB del co
legio Miguel Her
nández, de Coslada 

ESTUDL 
LA CO 
DEL l 

Se llegó a la 
conclusión de que las 

depuradoras 
instaladas a lo largo 
del río no funcionan, 

por lo que la 
contaminación en el 
último tramo de este 
cauce es alarmante El curso alto del río Jarama es limpio hasta llegar a la confluencia con el Guadalix, donde su 

contaminación experimenta un importante incremento 

Los alumnos de los cursos 
quinto y sexto de EGB del co
legio Miguel Hernández, de 
Coslada, han llevado a cabo un 
profundo trabajo de investiga
ción sobre la contaminación 
del río Jarama, trabajo que, ba
jo el título «Salvemos nuestro 
río», se ha presentado al con
curso que sobre trabajos relati
vos al medio ambiente convoca 
el Ayuntamiento de Madrid. 

Además del interés que el 
tema del trabajo tiene, para el 
profesorado del centro ha su
puesto una extraordinaria ex
periencia educativa, ya que los 
niños han estado por espacio 
de tres meses haciendo labores 
de investigación sobre el terre
no, saliendo al campo, reco
giendo muestras, y todo poste
riormente apoyado por el estu
dio científico en clase y labora
torios. Además de la labor 
directiva de los profesores, la 
experiencia ha sido codirigida 

por la asociación de padres de 
alumnos del centro. 

Se pretendió llegar a unas 
conclusiones que explicaran 
los motivos por los que el río 
Jarama, que hace sólo unos 
años recibía en sus aguas a nu
merosos bañistas, ha llegado al 
extremo de contaminación en 
el que hoy se encuentra. Pre
viamente a iniciar las salidas al 
campo se fijó el método de trá
balo, consistente en el estudio 
del río en tres tramos diferen
ciados: curso alto, desde su na
cimiento hasta la confluencia 
con el río Lozoya; curso medio, 
desde este punto hasta la con
fluencia con el río Guadalix, y 
curso bajo, que comprendía el 
resto del río hasta su confluen
cia con el Manzanares. En cada 
tramo se recogieron muestras, 
tanto animales y vegetales co
mo minerales, que eran poste
riormente estudiadas y anali
zadas en el colegio, con las co

rrespondientes anotaciones del 
lugar, hora y condiciones en 
que habían sido recogidas, lo 
que posteriormente, junto con 
las conclusiones individuales, 
eran trasladadas al diario, cen
tro neurálgico del trabajo. Asi
mismo se hace una valoración 
del entorno, tanto natural co
mo artificial, que configura ca
da paraje del río. En este senti
do se llegó a la curiosa 
conclusión de que, si bien exis
ten depuradoras en varios 
puntos del curso del río, éstas 
no se encuentran en funciona
miento, por lo que la labor de 
descontaminación para la que 
están creadas es totalmente 
nula. Tan sólo hay una depura
dora en rendimiento, situada 
en Paracuellos del Jarama, la 
de Valdebebas, cuyo funciona
miento fue igualmente estu
diado por los chicos e hicieron 
la constatación de que las 

aguas que por ella pasan salen 
totalmente puras y cristalinas. 

Además de estas conclusio
nes, los chicos han establecido 
claras diferencias entre los tres 
tramos estudiados del río Jara
ma. El río no conoce contami
nación sino en el curso bajo, a 
partir de su confluencia con el 
Guadalix; pero desde aquí has
ta llegar al Manzanares la con
t aminac ión a l canza t a les 
limites que es difícil señalar en 
qué punto se concentra mayor 
degradación. 

La experiencia ha resultado 
totalmente positiva tanto para 
los niños como para padres y 
educadores, que encuentran en 
este tipo de actividad un apoyo 
importante hacia la labor di
dáctica teórica. Por otra parte 
se espera que las conclusiones 
del trabajo puedan servir de 
alarma en favor de la salva
ción de la vega del Jarama. 

Para estudiar el entorno ambiental, histórico y 
actual del municipio 

SEMANA DEL MEDIO AMBIENTE 
DE NUEVO BAZTAN 

El Ayuntamiento de Nuevo 
Baztán ha organizado, paras los 
días comprendidos entre el 18 y 
24 de julio, la Semana del Medio 
Ambiente en Nuevo Baztán. En 
la organización han colaborado, 
junto al Ayuntamiento, la Aso
ciación de Propietarios de Euro-
villas, El Mirador y Las Villas, y 
estará dirigida por el Grupo de 
Orientación Medio Ambiente 
(GOMA). 

Con esta Semana del Medio 
Ambiente se persigue el acerca
miento al entorm natural del 
municipio, así como un mejor co
nocimiento histórico de Nuevo 
Baztán y de su situación actual. 

Las actividades que se lleva
rán a cabo son de dos tipos: de 
una parte, se ha organizado un 
campamento juvenil para chicos, 

de edades comprendidas entre 
los diez y los dieciséis años, ade
más de un grupo de mayores de 
esta edad, orientado a la forma
ción de futuros monitores; de 
otra parte, contemplando a los 
demás habitantes del municipio, 
se darán una serie de conferen
cias en el salón del Ayuntamien
to acerca de los temas centrales 
que conforman esta Semana. 

En los campamentos se reali
zarán labores de encuentro y vi
vencias con la naturaleza, excur
siones, estudio de la flora y fau
na y actividades de recreo. Para 
todas estas actividades, el Ayun-
t a m i e n t o c u e n t a con la 
colaboración de monitores, bió
logos y expertos en las diferentes 
materias que los participantes 
abordarán. 

COMUNIDAD DE MADRID 
La Dirección General de Medios de Comunicación de la Comunidad 

Autónoma de Madrid convoca cinco plazas de redactores en prácticas 
desde el 15 de septiembre al 15 de diciembre de 1983. 

Podrán solicitar las plazas periodistas con menos de veintiocho años 
de edad. Los interesados enviarán sus datos personales, académicos 
y profesionales, antes del día 10 de septiembre, a la Dirección General 
de Medios de Comunicación de la Comunidad Autónoma de Madrid, 
calle Miguel Ángel, 25. Madrid-10. 

Los que resulten seleccionados en una primera fase se someterán 
a una prueba objetiva, cuyo contenido, fecha y hora les serán comuni
cados. 

Cada uno de los redactores en prácticas admitido percibirá una 
cantidad de 35.000 pesetas al mes durante el período establecido. 

El Ayuntamiento ha reclamado a la Dirección 
Provincial de la Salud 

INSUFICIENCIA DE PERSONAL 
SANITARIO EN COSLADA 
En el nuevo ambulatorio sólo dos titulados 

en medicina general y un pediatra deben atender 
a más de cuatro mil afiliados 

nía Coslada en materia sanita
ria, entre ellos la falta de per
sonal para los reconocimientos 
médicos para escolares, lo cual 
ha sido también denunciado en 
varias ocasiones y ante diver
sas instancias de autoridad sin 
que por el momento se haya 
dado solución alguna, por lo 
que se recurrió a la contrata
ción por parte del Ayunta
miento de equipos médicos que 
pudieran llevar a cabo dichos 
reconocimientos con el consi
guiente gasto para las arcas 
municipales que esto origina. 
Igualmente se viene reclaman
do desde hace ya más de dos 
años la asignación de farma
céuticos y veterinarios titula
res en el pueblo, ya que los que 
ahora desempeñan las funcio
nes propias son agregados de la 
localidad vecina de San Fer
nando. 

La situación sanitaria en 
Coslada, como se puede obser
var, reviste cierta gravedad 
por la falta de asistencia ade
cuada, problema que los muní-
cipes están abordando en espe
ra de conseguir una pronta so
lución. 

El Ayuntamiento de Coslada 
ha enviado a la Dirección Pro
vincial de la Salud un escrito 
en el que se manifiesta la pro
testa de la Corporación por la 
insuficiencia numérica del 
personal asignado al nuevo 
consultorio, que fue inaugura
do el pasado día 22 de junio. El 
equipo médico del consultorio 
está compuesto tan sólo por dos 
médicos de medicina general y 
un pediatra, además del co
rrespondiente ayudante técni
co sanitario, que tienen que 
atender la salud de más de 
4.000 afiliados de cartilla. De
bido a la insuficiencia del ser
vicio, más de la mitad de estos 
afiliados no podrán utilizar el 
nuevo consultorio y tendrán 
que seguir desplazándose al 
antiguo, lo que además de las 
molestias propias de traslado 
origina la masificación, y por 
tanto, la precariedad en cuanto 
a asistencia sanitaria, mientras 
que el nuevo centro queda sin 
prestar el volumen de servi
cios para el que fue ideado por 
la falta de personal. 

El problema viene a sumar
se a los que anteriormente te-



ATOCHA SIN'SCALEXTRIC 
LA VAGUADA CON BULEVARES, 
EL MANZANARES HECHO 
UN RIO, HORTALEZA.CANILLAS, 
CANILLEJAS, SAN BLAS, 
MORATALAZ, VICALVARO Y 
VALLECAS CONECTADOS 
ENTRE Si EL SUR SIN ATASCOS, 
Y ASI HASTA MAS DETRES MIL 
ACTUACIONES DE CONJUNTO 
PARA ENTRAR EN EL FUTURO 
POR LA PUERTA GRANDE 

' T B Í * * * Ü N P 1 ^ 

EXPOSICIÓN CUARTEL DEL CONDE DUQUE ^ 
Ayuntamiento de Madrid, j j i 

D e l 13 d e Jun io al 31 d e Jul io . Laborables de 11 a 2 y de 5 a 8. Festivos de 11 a 2. Lunes cerrado. ^ ^ 
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• El Ayuntamiento de Brú
ñete ha aprobado la certifi
cación expedida por el alcal
de, señor Martín Granizo, 
de las obras ejecutadas por 
Camipusa correspondientes 
a la construcción de una 
pista polideportiva en el 
parque municipal por un 
importe total de 1.562.200 
pesetas, de las que el Ayun
tamiento aporta 815.906 y el 
resto, 746.294, son a cargo 
del Consejo Superior de De
portes. 
M Los componentes de la 
tercera edad de Villaviciosa 
de Odón pueden viajar gra
tuitamente a Madrid, ya 
que el Ayuntamiento de es
ta localidad ha establecido 
un servicio de autobuses pa
ra desplazarse a la capital. 
Funciona todos los miérco
les, saliendo de Villaviciosa 
a las 10,15 de la plaza del 
Parador y de la calle de las 
Heras, finalizando el servi
cio en la plaza de España de 
Madrid, lugar desde donde 
regresará a las seis de la 
tarde, efectuando paradas 
en Villaviciosa en la calle de 
Carretas y la plaza del Pa
rador. 
• También la Corporación 
de Villaviciosa, por unani
midad, acordó conceder una 
subvención económica al 
grupo de voluntarios de 
Protección Civil del munici
pio para la adquisición de 
material. La aportación as
ciende a 72.000 pesetas, con 
las que se comprarán doce 
uniformes. También conce
dió una subvención, ésta 
por un importe de 112.000 
pesetas, al colegio nacional 
Hermanos García Noblejas 
para que todos los alumnos 
de EGB de dicho centro 
puedan realizar una excur
sión a San Lorenzo de El 
Escorial. 

• El Ayuntamiento de 
Móstoles ha hecho público 
un bando sobre las normas 
por las que se regularán los 
riegos de jardines. Todas las 
zonas verdes de la ciudad se 
regarán de siete a once de la 
mañana; las superficies de 
césped, dentro del mismo 
horario, lo harán tres días a 
la semana de forma alterna. 
Las plantaciones arbóreas, 
también de siete a once, pe
ro sólo un día semanalmen-
te. La Policía Municipal vi
gilará por el cumplimiento 
de los horarios, así como el 
mal uso que pudiera hacer
se del agua. El incumpli
miento de estas normas 
—finaliza el bando— será 
sancionado con las multas 
correspondientes. 

El plazo de información ha sido prorrogado hasta el 2 de agosto 

EL PLAN GENERAL DE VILLAVICIOSA, 
EXPUESTO AL PUBLICO 

En los locales del Ayuntamiento 
de Villaviciosa de Odón se 

encuentra expuesta al público 
la revisión del plan general de 
ordenación urbana, al haberse 

prorrogado el período de 
información hasta el próximo 2 
de agosto, según lo publicado en 

el «Boletín Oficial de la 
Comunidad Autónoma de 

Madrid» de fecha 2 de julio. La 
revisión del plan ha sido 

efectuada por Pedro Pérez 
Blanco, y el coste de la misma 
asciende a 7,5 millones, de los 
que por el momento Coplaco 

subvenciona seis. 

Villaviciosa se regía por el 
plan del Área Metropolitana 
de Madrid del año 1963, que 
estaba superado por el proceso 
real de desarrollo urbano de la 
localidad; la inadecuación del 
plan vigente había supuesto 
hasta ahora la imposibilidad de 
poder llevar adelante actuacio
nes que atendiesen debida
mente las necesidades urbanís
ticas más imperiosas, sobre to
do en lo que concierne a suelo 
para equipamientos, dotacio
nes, actividades y viviendas 
permanentes. El avance ini
cial, que se encuentra en perío
do informativo, fue aprobado 
por la Corporación el 29 de 
abril de este año. 

BÚSQUEDA 
DE EQUILIBRIO 

Los criterios y objetivos ge
nerales de planeamiento, entre 
otros, son el tratamiento global 
de las tierras del término mu
nicipal, buscando un equilibrio 
entre los usos del suelo y las 
características medio-ambien
tales; conseguir la integración 
del municipio en el corredor 
urbanístico de la carretera de 
Extremadura, teniendo pre
sentes las previsiones urbanís
ticas de localidades aledañas, 
como Alcorcón y Móstoles; po
sibilitar la solución de los pro
blemas urbanísticos, protec
ción de los recursos agrarios y 
el patrimonio arquitectónico, 
así como corregir los desajustes 
existentes entre empleo y resi
dencia mediante la creación de 
actividades generadoras de 
puestos de trabajo y, por últi
mo, recuperar y mejorar los es
pacios naturales. 

Hasta finales de los años se
senta, Villaviciosa de Odón es 
un municipio rural y el suelo 
estaba dedicado a actividades 
agropecuarias: para uso resi
dencial se dispone de 1.074,4 
hectáreas, lo que supone el 
15,86 por 100 del total del tér
mino municipal; para uso in
dustrial, apenas lo hectáreas, y 
para uso agrario, aproximada
mente 5.000 hectáreas, de las 
que 202 son de regadío, 1.810 
de barbecho y unas 3.000 para 
eriales. 

USO RACIONAL 
DEL SUELO 

Con el nuevo plan se preten
de potenciar un uso más racio
nal del suelo, sobre todo aquel 
que tenga posibilidades agra
rias, limitando las expectativas 
de los desarrollos urbanos de 
carácter extensivo, así como 
crear áreas de actividad del 
sector terciario para equilibrar 
el empleo-residencia. La califi
cación urbanística del suelo, en 
definitiva, pretende cubrir los 
siguientes objetivos: calificar 
como suelo urbanizable, pro
gramado o no, aquellos que es
tén próximos a ios desarrollos 
urbanísticos actuales;. recupe
rar unidades naturales, tales 
como el agostadero, cerro de la 

Entre los objetivos 
a cubrir destaca la 

protección del 
medio ambiente y 

el ajuste de los 
desequilibrios entre 
empleo y vivienda 

un municipio inserto en el 
Área Metropolitana, de la que 
depende económicamente. Las 
hipótesis barajadas se refieren 
a un crecimiento de 1982 a 
1994 similar a la de 1971-81, lo 
que supondría un total de 
14.525 habitantes, es decir, un 
incremento de 8.000, que signi-

El plan contempla la protección de las construcciones históricas del municipio 

Milanesa y ribera del Guada
rrama, y, por último, dedicar 
una protección especial para 
las vegas, vados y riberas, 
montes y dehesas. En definiti
va, superar la dificultad que la 
expectativa urbanística plan
teaba al aprovechamiento in
tensivo de las posibilidades 
agrarias del municipio. 

El avance del plan general 
recoge la problemática de la 
infraestructura viaria relacio
nada, sobre todo, con la trave
sía de la comarcal 501 y las li
mitaciones del enlace con Mós
toles y Boadilla; como alterna
tivas se contempla una nueva 
vía de enlace entre la C-501 y 
la nacional V, así como la co
nexión entre el casco antiguo 
del municipio con las urbani
zaciones y la potenciación de 
los enlaces con las poblaciones 
limítrofes. 

Respecto al casco urbano, se 
trata de mantener la trama ac
tual como reflejo de las etapas 
históricas que definen a Villa-
viciosa: limitar, en general, la 
altura de nuevas construccio
nes hasta un máximo de tres 
fdantas y recuperar «el pinarci-
lo» del entorno del castillo co

mo espacio verde público; por 
lo tanto, para la ordenación del 

casco antiguo se adoptarán me
didas encaminadas a asegurar 
el adecuado tratamiento de 
viales, espacios libres y áreas 
de descanso que va abundan 
en él. Como zona de desarrollo 
reciente se destaca la del oeste 
de la comarcal 501 y se trataría 
de conseguir su integración en 
el tejido urbano y saldar el dé
ficit en equipamientos y zonas 
verdes, así como posibilitar la 
conexión viaria con las áreas 
residenciales y de actividades. 

Las consideraciones socioe
conómicas y demográficas 
aconsejan para las áreas resi
denciales una política de asen
tamiento que permita equili
brar las residencias permanen
tes con las temporales, contro
lando este proceso de cambio 
por los presumibles déficit en 
materia de equipamiento que 

f«udieran generarse y congelar 
os desarrollos urbanísticos 

cuando afecten a espacios na
turales valiosos o suelo de alto 
potencial agrario. 

ALTERNATIVAS 
DEMOGRÁFICAS 

El avance recoge la posible 
evolución demográfica en tres 
supuestos, ya que es difícil ha
cer una única hipótesis sobre 

ficaría la creación de 2.000 
nuevos puestos de trabajo, 560 
plazas de preecolar, 1.280 de 
EGB y 640 para BUP y FP. 
Según la hipótesis de un creci
miento similar al de 1976-81, la 
población aumentaría en casi 
6.000 personas, por lo que ha
bría que construir 1.524 vi
viendas y 1.800 nuevos puestos 
escolares; por último, la hipó
tesis de crecimiento de 1971-75 
supondría 2.715 nuevas vivien
das y más de 3.000 puestos es
colares. 

La última parte de la memo
ria del avance inicial recoge 
unos considerandos para el 
área de edificación diseminada 
de la Zarzuela, previendo la 
elaboración de un plan espe
cial de mejora al objeto de sal
vaguardar el carácter rural del 
área, tratando de evitar la for
mación de nuevos núcleos de 
población. Asimismo se prevé 
la elaboración de un plan espe
cial municipal de protección 
del medio físico, con especial 
atención al río Guadarrama 
respecto al control de vertidos, 
así como un plan especial de 
ordenación de monte la Villa y 
Monreal, con el fin de estable
cer condiciones de uso como 
parque de ámbito metropolita-


